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Дорогие  земляки!
Примите искренние поздравления с одним из главных праздников страны – Днём России! 

Эта дата символизирует единство и общую ответственность за настоящее и будущее Родины. 
Сегодня перед нашим Отечеством вновь встают серьёзные вызовы и угрозы, на которые 

граждане России отвечают подъёмом патриотизма, сплочённостью в защите националь-
ных интересов. В этой консолидации наша сила, залог будущих побед и движения вперёд!

Тюменцы вносят значительный вклад в развитие нашей страны, но предстоит сделать 
еще больше. Я верю в созидательную силу любви к Родине, вижу подтверждение этому в 
вашем достойном труде! Это значит, что у России, у нашего региона – большое будущее!

От души желаю всем жителям  Тюменской области здоровья, мира и благополучия! 
В.В. якушеВ,

врио губернатора Тюменской области    

уВажаемые  земляки!
Сердечно поздравляю вас со всенародным праздникомь – Днём России! День России 

провозглашает и укрепляет наши общие ценности: гордость за страну, желание трудиться 
для её процветания, любовь к своей малой Родине, семье и родным. Потому что наш дом, 
наши дети – это и есть Россия. Мы чтим традиции, помним о своих истоках и своих корнях. 
Мы учимся понимать, что свобода – это ценное приобретение и мы ответственны за её со-
хранение. Сегодня мы строим общество, в котором свобода, законность, равноправие и от-
ветственность каждого за судьбу страны становятся главными направлениями нашей жизни.

Хочу пожелать всем уверенности в завтрашнем дне, здоровья, мира, счастья  и добра!  
Пусть каждый новый день приносит вам радость!

В.В. заВьялоВ,
депутат Тюменской областной Думы, член фракции партии «ЕДинаЯ РОССиЯ»

уВажаемые  жители  казанского района!
Примите искренние поздравления с государственным праздником – Днём России!
Сегодня наша страна доказала всему миру свое право считаться великой державой, 

осуществляющей демократическую политику, направленную на улучшение жизни народа, 
гарантирующей каждому гражданину защиту его прав и свобод, считающей главной ценно-
стью мир, независимость, единство и территориальную целостность страны.

День России – это праздник нашего единения во имя процветания Родины. Это празд-
ник нашей свободы и ответственности за судьбу Отечества. Сегодня от каждого из нас, от 
нашего труда, инициативы и гражданской ответственности зависит настоящее и будущее 
нашей Родины.

Желаю крепкого здоровья, мира, добра, удачи и вдохновения во всех делах и начина-
ниях на благо России.

т.а. БогДаноВа,
глава района

уВажаемые  жители  казанского  района!
Примите поздравления от депутатов Думы Казанского муниципального района с госу-

дарственным праздником – Днём России! День России – символ национального единения, 
преемственности поколений и нашей общей ответственности за судьбу Отечества. Все мы 
хотим видеть Россию свободной, сильной, великой державой. К этой благородной цели мы 
должны идти сообща, понимая всю ответственность за настоящее и будущее страны.

Своим каждодневным трудом, стремлением к успехам в экономике, культуре, спорте мы 
не только заботимся о собственном благополучии, но и создаём славу и авторитет своей 
стране. Желаем вам и вашим семьям мира, добра, счастья, благополучия!

о.а. соБянина,
председатель Думы

уВажаемые  жители  казанского  района!
От всей души поздравляю вас с днём образования Казанского района! наш район сла-

вится красотой своих берёзовых рощ, многочисленных рек и озер, широтой лугов и полей. 
Уникален наш край: многонациональные традиции, суровая красота, но главное богатство 
–  целеустремлённые и самоотверженные люди! Уверена, что каждому жителю нашего рай-
она близка и дорога частичка земли казанской, на которой он вырос, которой посвятил свой 
труд, вдохновение, творчество.

У нашего района большое и перспективное будущее. новые технологии в аграрном сек-
торе, комплексный подход к градостроительству, модернизация образования, развитие ин-
дивидуального жилищного строительства – этим живёт сегодня наш район и каждый из нас. 
Примите искреннее поздравление с днём рождения нашей малой Родины! Пусть она ста-
новится с каждым днём ещё краше, комфортнее для проживания, гостеприимнее и богаче. 
Желаю вам успехов в делах во благо района, мира, согласия, стабильности!

т.а. БогДаноВа,
глава района

Дорогие  земляки!
Дума Казанского муниципального района поздравляет всех, кто живёт и работает в на-

шем растущем, строящемся, развивающемся районе, с днём рождения Казанского района! 
День рождения района большой праздник для всех жителей, которые вложили свой труд в 
его развитие и процветание.

Счастья вам, благополучия и новых творческих и трудовых побед на благо любимого 
района! Пусть воплощаются в жизнь все наши планы и начинания!

о.а. соБянина,
председатель Думы

уВажаемые  меДицинские  раБотники, Ветераны  труДа! 
Поздравляю вас с профессиональным праздником – Днём медицинского работника!
Профессия врача – одна из самых благородных и нужных обществу. Труд медика нелё-

гок и ответствен, но всегда почётен. именно вы, работники медицинской сферы, помога-
ете людям вновь обрести не только здоровье, но и жизненные силы, уверенность в себе.

Приятно осознавать, что медицинские работники нашего района – это люди высоких 
нравственных принципов, преданные профессии, обладающие современными знаниями, 
высокой самоотдачей и лучшими человеческими качествами.

Пусть будет больше внимания и добрых слов благодарности от пациентов, меньше не-
взгод и трудностей в работе. Мира, тепла, достатка и благополучия вам и вашим семьям!

т.а. БогДаноВа,
глава района

уВажаемые  меДицинские  раБотники,  Ветераны  труДа!
Примите поздравления от депутатов Думы Казанского муниципального района с про-

фессиональным праздником – Днём медицинского работника! Каждый из нас периодически 
обращается к вам за медицинской помощью. Вы, люди в белых халатах, стоите на страже 
самого ценного, что есть у человека – здоровья. От всей души желаем вам крепкого здоро-
вья, успехов в работе, счастья и благополучия.

о.а. соБянина,
председатель Думы

Поздравления

следующий номер газеты выйдет 18 июня

 анонс

Приходите на праздник
В честь  Дня России и Дня рождения Казанского района 12 июня в 10 часов  

начнутся праздничные мероприятия в парке села Казанского. В программе:  дет-
ские аттракционы, в том числе «Воздушный шар» из г.ишима, батут. Будет рабо-
тать  детское кафе.

В  11 часов  – концерт с участием коллективов и солистов художественной са-
модеятельности Казанского района.

В 12 часов  состоится  выступление наших гостей – народного фольклорного 
ансамбля «Цветень» (г. Курган). 

Вечерняя программа начнётся в 19 часов. Будут работать детские игровые пло-
щадки, в 21 час –  праздничная дискотека (живой звук).

соб.инф.

Молва о человеке, чем-то проявившем себя, в нашем небольшом посёлке расхо-
дится быстро, передаётся из уст в уста. Поэтому о том или ином докторе мы осведом-
лены задолго до того, как придём к нему на приём. а уж если он работает в больнице 
30 с лишним лет, то и подавно все и всё о нём как о специалисте знают.

О Петре михайловиче Бильтрикове я слышала только добрые похвальные отзы-
вы: врач-профессионал, точно и верно ставит диагнозы, назначенное им лечение по-
могает, внимателен, тактичен, корректен. Поэтому пациенты и выбирают этого доктора, 
и его рабочий день загружен  до предела. Так что записаться к нему на приём на те-
кущий или ближайшие два-три дня мне никак не удавалось. но поскольку я пыталась 
это сделать ради журналистского эксперимента, то данный факт меня только радовал. 
Значит, есть в нашей районной больнице прекрасные врачи, которые в состоянии по-
мочь страждущим и делают всё, чтобы люди жили полноценной жизнью.

а такие  специалисты  не могут остаться незамеченными. и недаром же  врач-
терапевт участковый поликлинического отделения областной больницы №14 (с. Ка-
занское) Пётр Михайлович Бильтриков награждён почётной грамотой главы Казанско-
го района, которая ему была вручена на торжественном мероприятии в честь Дня рож-
дения района.  Это врач, как и другие замечательные граждане, прославляет наш пре-
красный район и делает жизнь земляков комфортной и счастливой.

текст и фото нины ростоВщикоВой

награжДения

он делом славит район
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настроение у Владимира 
Ефимовича Кравченко, ру-

ководителя «Сельхозинтеграции», 
хорошее.  на его рабочем «УаЗе» 
едем в поле, на Благодатновские 
просторы. Здесь и правда благо-
дать Божия: поле подготовлено к 
посевной, рядом перелески, шу-
мят от небольшого ветра берёзы. 
Красота!

на поле мы надеялись увидеть  
арсенал тракторов, большой кол-
лектив механизаторов и водите-
лей большегрузных «КамаЗов». 
но ещё издалека  заметили мас-
сивный комплекс, которым управ-
лял один человек – механизатор 
андрей иванович Останин. Рабо-
тает он в хозяйстве более десяти 
лет, начинал с того, что водил не-
большой трактор,  на котором па-
хал, сеял, боронил. а семь лет на-
зад доверили  андрею ивановичу  
управлять посевным комплексом  
«Сase», который выполняет  одно-
временно несколько функций: сеет,  
боронит, вносит удобрения. По сло-
вам андрея ивановича, мощным 
агрегатом овладеть было не слож-
но. Зато теперь на такой суперсов-
ременной технике, да ещё и внеш-
не очень красивой, работать – одно 
удовольствие. 

Трудится  андрей иванович с на-
парником – сеяльщиком Вадимом 
Павловичем ильиным.По отзывам  
а.и. Останина, человек это надёж-
ный, помощник хороший. 

Водитель «КамаЗа» Сергей Вик-
торович Чепеленко – третий чело-
век, который работает на этом поле. 

– Посевная в этом году доволь-
но сложная, – делится впечатлени-
ями Сергей Викторович,–  погодные 
условия диктуют темп. и тем не ме-
нее всё пока идёт по плану.

Дела  крестьянские

Посевная близится 
к завершению

тамара носкоВа
Фото автора

Это подтверждает и В.Е. Крав-
ченко, который подробно расска-
зывает о том, как обстоят дела в 
«Сельхозинтеграции»: 

– на сегодняшний день (4 июня) 
зерновые засеяны на площади   87 
процентов  к плану. В сроки посе-
ва зерновых мы укладываемся. ни-
каких серьёзных проблем во вре-
мя посевной не возникло. Были, 
конечно, поломки техники, но это-
го не избежать. Со всеми неболь-
шими проблемами мы справляем-
ся в рабочем порядке. Продолжаем 
сеять семена «новосибирской-29», 
эта пшеница созревает раньше. и 
вообще практика показывает, что 
чем позже посеем, тем урожай-
ность  выше.

В последние годы «Сельхозин-
теграция» взяла курс на выращива-
ние суперэлитных семян пшеницы, 
которые потом реализуются в Ка-
занском районе и за его пределами. 
Это основная задача, над выполне-
нием которой и трудится весь кол-
лектив сельхозпредприятия. и хотя 
в прошлом году были проблемы  с 
реализацией семян, основную долю 
выращенного элитного урожая уда-
лось продать успешно.  

Заботятся в хозяйстве и о кор-
мах для животных. С этой целью 
уже засеяно  более 400 гектаров 
смеси люцерны и костра. Кроме 
того,  многолетними травами за-
севаются территории около ферм. 
Это сделано уже на двух  отделе-
ниях животноводческих ферм для 
того, чтобы потом можно было  от-
пускать коров на откорм.

Постепенно обновляется в 
«Сельхозинтеграции» техника. В 
этом году купили  ещё один посев-
ной комплекс, который будет ра-
ботать на Благодатновских полях.  
Преобретён новый комбайн. на 
зерноскладе строится комплекс, 
на мехтоке будет установлены два 
триерных  блока  для очистки се-

актуально

В мФц – 
новые 
услуги

Пять новых муниципаль-
ных услуг стали доступны в 
многофункциональном цен-
тре для жителей казанского 
района.

Через сотрудников МФЦ стало 
возможным согласовать перепла-
нировку жилого помещения и по-
дать заявление на получение деля-
ны. Операторы МФЦ получили пол-
номочия на принятие заявлений о 
предоставлении земельного участ-
ка под строительство и участков, на 
которых расположены здания, стро-
ения, сооружения. Для многодетных 
семей стало возможным через мно-
гофункциональный центр подать за-
явление на получение бесплатного 
земельного участка.

Ранее все эти услуги можно 
было получить только в админи-
страции Казанского района. Седь-
мого мая текущего года между ГаУ 
ТО «МФЦ» и муниципалитетом 
было заключено соглашение, на 
основании которого перечисленные 
услуги стали доступны в многофунк-
циональном центре.

напомним, что подать заявле-
ние на получение той или иной услу-
ги в Казанский филиал МФЦ мож-
но с 8 до 20 часов пять дней в не-
делю: со вторника по субботу и по 
предварительной записи. Дополни-
тельную информацию о предостав-
ляемых услугах МФЦ можно полу-
чить на официальном сайте учреж-
дения http://mfcto.ru/. Телефон для 
справок: 8-800-200-05-91 (звонок 
бесплатный).

наталия Фесинa,
специалист по связям 

с общественностью
 ГаОТО «МФЦ»

Всего три человека работают на огромном поле: сеяльщик                   
В.П. ильин, водитель с.В. Чепеленко, механизатор а.и. останин 
(слева направо)

Посевной комплекс  «сase» успевает на поле сделать всё сразу

– Вячеслав александрович, на офици-
альном  сайте  оао «ростелеком» обозна-
чено, что это  «одна из крупнейших в рос-
сии и европе телекоммуникационных ком-
паний национального масштаба, присут-
ствующая во всех сегментах рынка услуг 
связи и охватывающая более 34 млн. до-
мохозяйств в россии». насколько активно 
пользуются услугами связи компании «ро-
стелеком» в казанском районе?

– В мае 2013 года «Ростелеком» запустил 
сеть связи, построенную по технологии 3G+. 
При строительстве новой сети «Ростелеком» 
использовал стандарт HSPA+, который яв-
ляется своеобразной надстройкой над стан-
дартным 3G и обеспечивает скорость переда-
чи данных до 21 Мбит/с с возможностью мо-
дернизации до 42 Мбит/с. В Казанском рай-
оне  сотовой связью стандарта 3G+ обеспе-
чены жители  Казанского, ильинки, Пешнё-
во, Дубынки, села Чирки. В 2013 году также 
была увеличена пропускная способность ма-
гистральных каналов до 10 Гбит/с для с. Ка-
занского, до 1 Гбит/с –  для   многих населён-
ных пунктов района. Увеличение пропускной 
способности повысило качество предостав-
ляемых услуг доступа в сеть интернет и пре-

инноВации 

связь развивается 
стремительно

сотовая связь, телефон, интернет, интерактивное телевидение. ко всему 
этому мы уже привыкли и пользуемся услугами связи очень активно. 

на территории казанского района действует компания «ростелеком». имен-
но она предоставляет абонентам различные услуги. на вопросы нашего кор-
респондента тамары носковой отвечает начальник казанского цеха комплекс-
ного технического обслуживания ишимского рус тюменского филиала оао 
«ростелеком» Вячеслав александрович Брезгин.
доставило абонентам возможность восполь-
зоваться такой инновационной услугой, как 
интерактивное телевидение. 

– уже в 2014 году компания «ростеле-
ком»  участвовала в крупных проектах 
россии: это телекоммуникационное об-
служивание на олимпиаде в сочи, транс-
ляция Паралимпийских игр. известно, что 
в апреле  «ростелеком» завершил строи-
тельство северного оптического потока. 
какие проекты разрабатываются  и вне-
дряются в тюменской области и конкрет-
но в казанском районе?

– «Ростелеком»  ведёт полномасштаб-
ную модернизацию сетей связи на всей   на 
территории Тюменской области. В Казан-
ском  районе  реализовано большое коли-
чество проектов,  позволяющих улучшить 
качество  предоставляемых услуг.   Что-
бы  появился высокоскоростной интернет 
в селе Смирном,  мы запустили радиоре-
лейную линию связи с пропускной способ-
ностью до 100 Мбит/с. Произведена теле-
фонизация иЖС №4 в селе Казанском. 
Хочу обратить внимание, что это выполне-
но новым,  подземным, способом. на ули-
це Сибирской нет ни одной опоры. Реали-
зуя этот проект, мы преследовали несколь-
ко целей:   повышение надёжности  линий 
связи и эстетическую составляющую  на-
селённого пункта.

До  ряда административных зданий рай-
центра  проложен оптический кабель, что 
даст  в дальнейшем большие возможности 

для реализации различных программ,  на-
правленных на информатизацию общества. 

– не во всех населённых пунктах ка-
занского района пользователи интерне-
та довольны качеством  услуг. Что делает-
ся филиалом компании для решения дан-
ной проблемы?

– Спрос на услуги «Ростелекома» высок. 
У нас достаточно абонентов, которые пользу-
ются нашими услугами и удовлетворены ка-
чеством связи – в с. Казанском подключено 
почти 3 000 телефонов. Для того,  чтобы под-
ключать новых абонентов, необходимо мо-
дернизировать сеть связи. Что мы и делаем. 
Во-первых, активно строим оптические линии 
связи с использованием технологии GPON.  В 
текущем году будет реализован проект по те-
лефонизации  военного городка с использо-
ванием технологии GPON,  а это – высокие 
скорости интернета. Во-вторых, мы развива-
ем высокоскоростной беспроводной  интер-
нет по технологии 3G+.

– сколько в районе граждан пользует-
ся интерактивным телевидением, доволь-
ны ли они качеством?

– на этот вопрос  я отвечу не как сотруд-
ник компании «Ростелеком», а как простой 
абонент. Услуга «интерактивное телевиде-
ние» безусловно, удобна, проста, лояльна, у 
неё гибкая тарифная политика, то есть або-
нент может для себя выбрать необходимый 
пакет каналов с различной стоимостью. инте-
рактивное телевидение отличается от обыч-
ного эфирного тем, что у него больше кана-

лов (более 200),  уникальных сервисов, ко-
торые делают просмотр удобным и интерес-
ным. Можно записывать прямой эфир, пере-
матывать, ставить на паузу. Есть видеопро-
кат, караоке, родительский контроль. на дан-
ный момент техническая возможность под-
ключения к услуге  имеется более чем у ты-
сячи казанских семей. Преимущества ещё и 
в том, что в услуге «Ростелекома» есть мно-
жество каналов с региональной «врезкой», 
есть опция  «Управляй просмотром».

По качеству  я скажу следующее:  если 
рассматривать территорию Казанского рай-
она, то преимущественно услуга предостав-
ляется в отличном качестве. но поскольку ак-
тивная телефонизация района шла в 80- 90-е 
годы прошлого века,  то, естественно, что не-
которые линии  не соответствуют сегодняш-
ним требованиям. но мы,повторюсь,  пла-
номерно ведём реконструкцию и замену та-
ких сетей.

– Читатели газеты  обращаются в ре-
дакцию с просьбой  объяснить такую си-
туацию: в течение месяца несколько раз 
на домашние телефоны поступают звон-
ки с сообщением о задолженности, а ког-
да человек приходит оплачивать, то вы-
ясняется, что никакой задолженности  нет. 
Почему это происходит?

– Во избежание отключения телефона 
осуществляется автоинформирование або-
нента: в период с 29 по 31 число каждого ме-
сяца с напоминанием о дате оплаты, в пери-
од с 8 по 15 число каждого месяца – о сумме 
оплаты и в период с 21 по 24 число каждого 
месяца – о сумме задолженности. Реестры 
абонентов формируются на определённую 
дату. Обзваниваются все абоненты из этого 
реестра, несмотря на то, что с момента его 
формирования  некоторые могли уже произ-
вести оплату.  Людям необходимо помнить, 
что если оплата происходит, например,  через 
почту, то платёж поступает не в этот же день, 
а примерно через 3-4 дня.  именно в этом 
случае абонент и попадает в реестр  должни-
ков. Чтобы узнать свою задолженность,  не-
обязательно идти в салон связи, можно по-
звонить по телефону 8-800-300-18-01, зво-
нок бесплатный.

Фото е. терлееВой

менного зерна. 
Поделился Вдадимир Ефимо-

вич и планами: 
– Кроме основной задачи – вы-

ращивания элитных семян – про-
должим работу над тем, чтобы за-
сеять технические культуры, а так-
же попробуем сеять  сою. 
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«Сбегай за Хабедой, пусть поставит 
укол!», «Схожу к Хабеде, позвоню от неё», 
«Хабеда, у меня давление скачет!» – слы-
шал хоть раз всякий, кто родился и вырос за 
последние тридцать лет в покровских избуш-
ках. Она к такому величанию, переиначив-
шему её имя, уже привыкла и не обижается, 
даже не исправляет – безнадёжно, ибо исто-
рически. а потому что так чувствует народ: 
и беда не беда, коль поможет «Хабеда». «а 
откуда такое имя – национальное?» – пред-
стоящий юбилей стал поводом нам погово-
рить и, наконец, всё выяснить. «Это из Ко-
рана» – отвечает мне Хамида Казкеновна. 
За годы работы в деревне она изучила все 
острые и хронические диагнозы, как и родос-
ловные– сельский фельдшер знает напере-
чёт и здравствующих, и ушедших афонасен-
ко, николаенко, Лазаревых, Гребенщиковых. 
В курсе коллизий взаимоотношений и пери-
петий семейной жизни до четвёртого поко-
ления. Дочка коротающим в одиночку вре-
мя старушечкам и вторая мама для малень-
ких и уже подросших своих пациентов. «Ха-
беда» – Хамида выслушает всех. а сегод-
ня – её день, она героиня рассказа.

Хамида родилась в ишимском районе и 
приехала в Большеченчерский совхоз в семь-
десят пятом году после окончания медучили-
ща. Правда, сначала она была направлена в 
Бердюжский район. Поехали они туда с папой 
и багажом. Папа – чтобы помочь устроиться 
и… попытаться её отпросить. «Я реву, – вспо-
минает себя двадцатилетнюю Хамида, – Как 
я там? Одна, без родителей! Зашла к глав-
врачу, подала все документы и вышла. Потом 
отец пошёл. Выходит: «Собирайся быстрее, 
поехали обратно». Главврач, оказывается, от-
пустил: «Если устроитесь где, я вас искать не 
стану». и уехала я в ишимский район рабо-
тать. а родители решили переехать в Боль-
шую Ченчерь. Я одна – опять реветь. В об-
щем, всё бросила и переехала сюда, теперь 
я здесь. Понравилось-не понравилось, глав-
ное – с родителями рядом».

В семьдесят шестом она уже работала в 
Покровке. Заняла домик медработника, где 
в другой половине – медпункт. Там прошла 
почти вся её  жизнь. Теперь медик вот уже 
несколько лет принимает пациентов в новом 
ФаПе. Со всех сторон на металлическую  ка-
бинку медпунктика наступает сочная покров-
ская зелень, в пластиковые окна бьются ба-

15 июня – День медицинского работника

Деревенский доктор
Это сладкое восточное имя (арабской вязью переплетающееся в анало-

гиях с Хургадой, хурмой, халвой) все эти годы, я, оказывается, произноси-
ла неправильно! на самом деле она, «медичка» деревни Покровки, чьё имя 
у меня прочно связано с бабушкой – дедушкой – детством, Хамида  казке-
новна Бекбасова, всё так же цветущая и энергичная, отмечает в этом июне 
60-летний юбилей и по-прежнему на посту.

бочки и пауты, из приоткрытой фрамуги – воп-
ли петухов и коровий мык. «Живность вся у 
нас тут выползает изо всех щелей и из-под 
плинтусов. Энергетика…», – тоже давно за-
метила Хамида.

«Энергетика» у них бывает всякая. Осо-
бенно энергичная «энергетика» началась 
с приходом в гостеприимную деревню де-
вяностых и сопутствующей когорты «хими-
ков». У Хамиды начались экстренные вызо-
вы один за другим. Рассказывает она сама: 
«В ту пору было в деревне немало приез-
жих. Одна забеременела. Всё хотела изба-
виться от ребёнка. Я же её поставила на 
учёт, как положено. Помню, был день моло-

дёжи. Они прогуляли его. Утром в воскресе-
нье стучится ко мне пьяный папаша: рожает, 
иди! Я выхожу – она действительно рожает. 
Я её на кушетку. Так она вместо того, чтобы 
родить как надо, ещё рукой лезет, чтобы за-
душить ребёнка! Я этого ребёнка забрала, 
обрабатываю. а она у меня встала – и по-
шла. и папаша тоже ушёл. на дворе четы-
ре или пять  утра, звоню на скорую, ору во 
всю глотку: «Тут у меня женщина рожает и 
уходит, ребёнка бросает, а вдруг у неё кро-
вотечение или мало ли что ещё…» Всё-таки 
мы её эвакуировали, увезли. Так она потом 
из роддома сбежала. а потом приходит ко 
мне и говорит, что если ребёнка не вернут, 

«я не знаю, что с собой сделаю». Пришлось 
мне расписку писать, что я беру на себя от-
ветственность. Вырастили мы с ней до года 
ребёнка, а потом они уехали. Много таких 
историй…»

Больше десятка новорождённых покров-
цев приняла Хамида (акушерка по образо-
ванию, кстати) в свои заботливые руки. Ра-
боты, не скупясь, добавляла и щедрая при-
рода. «Как у нас наводнение – так, как на-
зло, то прободная язва желудка, то аппен-
дицит, то роды. Один раз тоже – дороги не 
было, и стало плохо одному приезжему кав-
казцу. Он ногами дрыгает, кричит: «Я тэбэ 
любые дэнги заплачу, толко укол постав!», 
а сам не подпускает даже осмотреть. Во-
круг него товарищи здоровые, я на них сни-
зу вверх смотрю. Потом собралась с сила-
ми да как заорала на него: «Привыкли по-
купать?!» Он от удивления угомонился. 
Сделала я ему инъекцию. Попросила сво-
его брата слёзно – он работал на больше-
грузе. Пока подвезли мы больного к пере-
праве, пока перевезли на моторке, вцепив-
шись намертво, чтоб не вывалился  – ско-
рая не дождалась и поехала. Мы бумагу 
какую-то нашли, подожгли, помахали ей. 
Так вот только и уехали».

Сегодня на участке в Покровке 65 паци-
ентов, зато детей – восемнадцать. Три семьи 
многодетные. Последнее Хамида подчёрки-
вает особо. Она ведь патриот своего зелёно-
го края, переживает за его будущую судьбу, 
вспоминая лучшие годы. «никто работать не 
хочет в селе. Ферма-то вон какая была хоро-
шая! а некому было работать. и не сохрани-
ли хозяйство. Было бы население, была бы 
и работа полноценная. а то одни старики да 
детки… Которые, правда, радуют, подраста-
ют. Мне аман, бывало, скажет: «Хамида, не 
горюй! Ещё все сюда вернутся! Вот Мухано-
вы ребята, все-все! и зацветёт наша дерев-
ня!» а она всё никак не зацветает…»

Вышла замуж за своего амана (аман-
гельды Султановича) Хамида уже в Ченче-
ри, в этом году у них тоже юбилей – 35 лет 
совместной жизни. их дочка аза, кстати,  ра-
ботает в районной больнице, это грамотный 
и очень человечный специалист. Как и её ма-
ма Хамида. Спрашиваю Хамиду о наградах 
– нет среди них правительственных, говорит. 
Я понимаю. Какие там достижения, если ра-
ботать пришлось в те годы, когда люди ста-
ли уезжать, хозяйства распадаться, рождае-
мость падать. но в том, что болеет деревня, 
нет вины деревенского фельдшера. но за-
слуга есть – что не умирает.

екатерина терлееВа
Фото автора

По велению долга
Пятнадцатого июня отмечается День медицинского работника. Это и 

наш праздник – тех, кто сейчас находится на пенсии.  Мы заслужили пра-
во на  отдых. нам, пенсионерам-медикам,  за свою работу краснеть не 
приходится. Сколько на нашем счету спасённых человеческих жизней!  
а скольким людям мы  возвратили  здоровье!  Особенно хочется отме-
тить тех медицинских работников, которые  отлично показали себя в 
отдаленных от центра медицинских пунктах. Это работники ФаПов   
М.н. Бечикова, и.Ф. Богданова, Г.В. Шостак, а.П. Латынцева,  Л.Ф. Ху-
дякова, Л. а. Пугачева, В.К. Полуйкова, В.а. Винярских, н.а. Клюева,            
а.и. Гордеюк и многие другие. Они работали не жалея сил, не считаясь 
со временем. В любое время суток, в любую погоду спешили на вызов. 
У них не было спокойных выходных и праздничных дней, но была и есть 
огромная благодарность и уважение односельчан. нашей молодежи сле-
дует брать с них пример. За свой безупречный труд в оказании медицин-
ской помощи населению многим  присвоено звание «Отличник здраво-
охранения». из пенсионеров этого звания удостоены  н.К. Белослудце-
ва, Л.а. абронина, Л.В. Мазина, В.и.Туник, Ф.Б. Клименко, М.М. невдох, 
Л.Ф. Худякова, а.М. Мельников, М.П. Мясникова. имена этих людей на 
слуху, потому что вряд ли есть в районе семья, которая бы не обраща-
лась к ним за помощью.

За особые заслуги в здравоохранении звание «Заслуженный врач Рос-
сии»  присвоено н.К. Белослудцевой, одному из самых опытных и ува-
жаемых гинекологов района. Также этого звания удостоены В.н. Шанау-
рин и  н.Л. Черкасов, которых уже нет с нами. но мы будем всегда пом-
нить их, гордиться ими.

 а что ушла наша молодость, так об этом не надо горевать. Она пе-
решла в наследство нашим детям и внукам. Теперь мы должны стоять 
на страже своего здоровья. Пенсионеры, как никто другой, знают, что 
это самое главное.   Поэтому следует больше выкраивать времени лич-
но для себя.  

 В этот праздничный день хочется пожелать всем нашим пенсионе-
рам сохранять в своих душах солнечное летнее настроение, стойкость 
духа и не печалиться, что быстро проходят годы, ведь им на смену при-
ходит мудрость. Здоровья вам, мои  дорогие коллеги! Удачи, терпения и 
веры в лучшее будущее!

 л. ЧеркасоВа,
председатель  совета ветеранов районной больницы

Сегодня я хочу вспомнить 
тех медицинских работни-

ков, которые рано ушли из жизни, 
но которые оставили добрый след 
в моей душе и душах их коллег, зна-
комых, да и многих  жителей райо-
на. Эти люди самозабвенно отдава-
лись работе, тратили свои душев-
ные силы, сострадая больным, и 
старались сделать всё возможное 
для сохранения здоровья тех, кто к 
ним обращался.

и первыми в этом списке хочу 
назвать Галину ивановну и Влади-
мира Серафимовича Шемеловых. 
на работу в Казанский район они 
приехали по распределению в 1966 
году и сразу же завоевали любовь 
и уважение пациентов. Владимир 
Серафимович был высококласс-
ным хирургом, у него были поисти-
не золотые руки и щедрое сердце. 
Первым из врачей  в районе он стал 
успешно делать резекцию желудка. 
О его умении и простом  сердечном 
отношении к пациентам ходили ле-
генды, добрая молва об этом док-
торе передавалась из уст в уста. 
Таким же профессионалом и мяг-
ким  душевным человеком была и 
его жена Галина ивановна. По про-
фессии она была стоматологом, но 
из-за нехватки кадров ей приходи-
лось быть врачом широкого про-
филя. Дело родителей продолжа-
ет их сын Дмитрий, который тру-
дится хирургом в одной из тюмен-
ских больниц.

Своим отношением к работе, 
мастерством  заслужили уважение 

коллег и односельчан супруги Фё-
доровы, Валентина Григорьевна и 
александр Клавдиевич. на работу 
в Казанскую больницу они приеха-
ли в 1977 году. Она была стоматоло-
гом, он – фтизиатром и рентгеноло-
гом. Валентина Григорьевна также 
занималась зубопротезированием. 
Стаж её работы – 30 лет.  Все, кто 
с ними работал рядом, до сих пор  
вспоминают, какие это были ответ-
ственные, высококлассные специа-
листы, порядочные люди.

Совсем ещё  недавно  работал  
хирургом  в нашей больнице Лео-
нид николаевич Поддубских. В 1978 
году  после окончания мединститу-
та вернулся он на свою малую ро-
дину.  Долгое время возглавлял хи-
рургическое отделение, выполнял 
сложнейшие операции. Очень лю-
бил  детей и всегда старался по-
мочь маленьким пациентам. У него 
было обострённое чувство воспри-
ятия людской боли. Его отличало 
высокая организованность, мобиль-
ность, готовность в любую минуту 
прийти на помощь человеку, попав-
шему в беду.

Добрым душевным человеком 
запомнился многим  николай Ле-
онтьевич Черкасов. В Казанский 
район, на свою малую родину, он 
приехал на работу в 1971 году по-
сле окончания Омского мединсти-
тута. Его, обладающего  организа-
торскими способностями, стави-

ли на руководящие должности в 
учреждения здравоохранения рай-
она и области. Его вклад в разви-
тие здравоохранения отмечен вы-
сокими правительственными на-
градами. Обе его дочери тоже ста-
ли врачами.

Скольким людям оказала  ме-
дицинскую помощь Галина Семё-
новна Свяженина! из Подмоско-
вья приехала она в Казанский рай-
он, здесь нашла свою вторую ма-
лую родину, своё призвание, соз-
дала семью. имея диплом фель-
дшера,  долгие годы исполняла 
обязанности врача. Галина Семё-
новна пользовалась глубоким ува-
жением коллег и пациентов, была 
всегда тактичной, доброжелатель-
ной, деликатной.

Прошлый год  не стало Вален-
тины артуровны Трефеловой, фель-
дшера Грачёвского ФаПа. Прорабо-
тала она на этой должности 17 лет. 
Трагически погибла от рук злодея 
при выполнении своего професси-
онального долга.

Жаль, рано ушли из жизни все 
эти люди. а сколько хорошего они 
могли бы ещё сделать, сколько жиз-
ней спасти и скольким пациентам 
вернуть здоровье. Вспомните их, 
земляки, добрым словом и с огром-
ной благодарностью.

л. ЧеркасоВа,
председатель совета 

ветеранов райбольницы

Память о них жива

лёгкой поступью шагает сквозь десятилетия неприметный герой – 
сельский медик
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Двадцать второго мая, в день 
памяти святителя николая 

Чудотворца и престольный празд-
ник  храма села Казанского, препо-
давателем церковной воскресной 
школы Любовью Геннадьевной Ка-
лентьевой при участии районного 
отдела образования и руководства 
Казанской средней школы по благо-
словению иерея Вадима Овчинни-
кова была организована общерай-
онная интеллектуальная виктори-

гармониЧное  разВитие

Просветительское 
«Что? где? когда?» 

екатерина терлееВа
Фото автора

на для школьников «Что? Где? Ког-
да?». Тема игры была определена 
заранее и продиктована праздно-
ванием знаменательных для нашей 
страны дат – годом 700-летия свято-
го Сергия Радонежского и Днём сла-
вянской культуры и письменности, 
родоначальниками которых стали 
святые Кирилл и Мефодий.

К установленному времени на ме-
роприятие прибыли десять команд, 
все придумали себе названия и де-
визы, причём многие творчески и, так 
сказать, соответственно духу празд-
ника: «Славяне» (афонькинская шко-
ла), «истоки» (Грачёвская), «Умни-

ки» (ильинская), «Родники» (Дубын-
ская ), «авангард» (Большеченчер-
ская ), «Лидер» (Большеярковская 
), «Сподвиджники» (Казанская), «Ру-
сичи» (новоселезнёвская), «Знато-
ки» (Огнёвская ) и «ЧиЛи» (Челю-
скинская). Каждую команду умников 
и знатоков сопровождал педагог. В 
итоге на зрительских местах образо-
валась целая трибуна крайне нерав-
нодушных болельщиков, состоящая 
из наставников – в основном, надо 
заметить, учителей истории. 

В начале мероприятия с напут-
ственными словами обратились к 
собравшейся волнующейся массе 
интеллектуалов директор школы и 
отец Вадим, зал поприветствовал 
аплодисментами членов жюри, и 
гонг прозвучал.  Вопросы, как и обе-
щалось, были посвящены земному 
житию и вкладу в духовное возрас-
тание русского народа всех трёх 
вышеупомянутых святых. Задания 
были разделены на смысловые ча-
сти, поэтому игра получилась в три 
раунда: первый – домашнее зада-
ние, второй – «Сергий Радонежский 
– духовный святоч (именно так, че-
рез букву Я) русской земли», тре-

тий – «Солунские братья Кирилл и 
Мефодий». Вопросы транслирова-
лись на широком экране, на разду-
мывание давался небольшой ли-
мит времени, а выстраданные со-
вместными раздумьями ответы по 
первому мановению высоко подня-
той руки капитана уносили расто-
ропные девчата-помощницы. Чтоб 
ребячья аудитория смогла лучше 
концентрироваться, раунды разде-
лялись концертными номерами и 
паузой с чаепитием.  Поэтому, не-
смотря на два с лишним часа, вре-
мя пролетело для ребятишек почти 
незаметно – ну, во всяком случае, с 
пользой для духа и души.

итак, о результатах. В итоге на-
пряжённого интеллектуального со-
стязания, как бы, по капитану Врун-
гелю, оправдывая свои названия, 
больше всего баллов набрали сразу 
две команды: «Лидер» и «авангард». 
исход решил конкурс капитанов, в 
котором красна девица из «Лиде-
ров» принесла своим сотоварищам 
победный балл, и команда из Боль-
ших Ярков под руководством препо-
давателя   айгуль Казезовны Дюсен-
баевой выиграла исторический тур-

нир. Большеченчерский «авангард» 
занял второе место, а на третьей 
ступени пьедестала очутились «Ру-
сичи» из новоселезнёво. Все при-
зёры получили свою толику славы 
и почётные грамоты. Кстати, подар-
ки и грамоты были вручены каждой 
команде, а также – заслуженно! – их 
наставникам. Цитатой, взятой с та-
кой почётной грамоты, и хочется за-
вершить сей рассказ: «В 2014 году 
мы отмечаем 700-летие со дня рож-
дения преподобного Сергия Радо-
нежского. Его земная жизнь была 
наполнена трудами и огромной, не-
объятной любовью к родной земле. 
Служение же преподобного Сергия 
Радонежского – это, прежде всего, 
дело нравственного воспитания на-
рода. В наше сложное время подрас-
тающему поколению как никогда тре-
буется поддержка и помощь в выбо-
ре правильных ценностных ориен-
тиров для дальнейшего жизненного 
пути. Творчество учителя немысли-
мо без нравственного примера, ле-
жащего в основе воспитания. Жела-
ем вам в этом успехов!»

Фоторепортаж с игры на 
сайте kazanskoe - nikolay.ru

Специалисты библиотеки, му-
зея им.В.С. аржиловского, дома 
культуры, центра развития детей, 
детской школы искусств подгото-
вили много всего интересного, что-
бы детки сумели хорошо развлечь-
ся и поиграть. 

на центральной аллее парка 
была развёрнута выставка наших 
мастеров – воспитанников детской 
школы искусств и её преподавате-
ля  а.Г. Кульпиной. Картины, напи-
санные красками, маслом, просты-
ми карандашами, работы, выпол-
ненные из варёной разноцветной 
шерсти, привлекли  внимание зри-

лето - 2014

Первое июня: солнце, 
море счастливых глаз

как по заказу, погода подарила первого июня нашим 
любимым детям и внукам великолепный день. и взрос-
лые постарались:в течение всего дня для ребятишек 
играла в парке музыка, устраивались представления и 
флеш-мобы, проводились интересные игры и конкурсы. 

телей. Тут же художницы под руко-
водством антонины Геннадьевны 
рисовали, показывая своё мастер-
ство зрителям. Удивительное зре-
лище, когда на твоих глазах появ-
ляется портрет или пейзаж!

 на центральной сцене парка 
началось праздничное торжество. 
Всех ребят и взрослых приветство-
вали ведущие – обаятельная девоч-
ка ириска (Даша Гек) и весёлый кло-
ун (Ольга Чернобай). Правда, их ве-
сёлое настроение несколько омра-
чила королева Мрака – вся в чёр-
ном одеянии. но театрализованное 
представление завершилось хоро-
шо: добро победило  зло. 

Пришедших на праздник ребят 
поздравила  глава администрации  

района Т.а. Богданова. По традиции  
она вручила гранты главы района 
лучшим ученикам, спортсменам, ак-
тивистам: Виктории Каукиной, деся-
тикласснице Казанской средней об-
щеобразовательной школы, за от-
личную учёбу,  постоянное участие 
в олимпиадах и всех мероприятиях 
школы, класса, района и области; 
спортсменке анастасии Бархато-
вой, Татьяне Казанцевой, воспитан-
нице детской школы искусств (пре-
подаватель а.Г. Кульпина);  девоч-
кам из вокального ансамбля «Звёз-
дочки» детской школы искусств (ру-
ководитель Л.В. Останина). 

Затем состоялся праздничный 
концерт и начали работу игровые 
площадки. Музейные работники пе-
реоделись в героев мультика «Бре-
менские музыканты» и провели для 
детей игровые конкурсы. Библиоте-
кари подготовили интеллектуаль-
ные задания для ребятишек, и дети 
с удовольствием их выполняли. Ра-

ботники новоселезнёвского моло-
дёжного центра провели  развлека-
тельные игры. Волонтёры и педаго-
ги ЦРД придумали весёлые сорев-
нования для детей всех возрастов.  
Для всех желающих работал батут. 
В кафе детей угощали вкуснейшим 
мороженым, замечательной пиц-

цей, пирожными, прохладительны-
ми напитками.  Вот так замечатель-
но прошёл этот день. Вечерняя про-
грамма была не менее интересной. 
Для ребят также работали площад-
ки, где они вдоволь повеселились, 
наигрались, набегались.

Фото  е. терлееВой

Батон свиной колбасы, сыр, 
майонез, белый хлеб и пачка не-
дорогого чая… Стоимость этого 
удовольствия – 458 рублей 16 
копеек. Продолжительность удо-
вольствия – два перекуса сред-
нестатистичской семьи. 

Горячие новости, свежие 
объявления, реклама, уникаль-
ные фото, эксклюзивные интер-
вью, оригинальные материалы, 
неизвестные факты из жизни из-
вестных в районе людей и отра-
жение нашего бытия… Посмако-
вать это можно за те же 458 ру-
блей. но не раз и не два! а два 
раза в неделю, восемь раз в ме-
сяц, шесть месяцев в году – це-
лых полгода! 

До окончания подписной кам-
пании осталось меньше месяца!

ПоДПиска - 2014

Что такое 458 рублей 16 копеек?

тамара носкоВа

совсем маленькие детки восторженно смотрели на танцоров

«какая фамилия преподобного сергия?» – надо подумать!

БезоПасность

обстановка в лесах 
под контролем

о пожарной безопасности, об обстановке  в лесах района наш 
корреспондент нина ростовщикова расспросила  начальника ка-
занского  лесничества Владимира александровича исакоВа, и вот 
что он рассказал:

– За прошедшее тёплое время обстановка в лесах Казанского райо-
на была спокойной, пожаров не было. В то время как у наших соседей 
– в  Сорокинском, Викуловском районах –  лесные пожары регистриро-
вались  чуть ли не каждый день. Мы считаем, что это в первую очередь 
заслуга людей, живущих здесь, их сознательность и бережное отноше-
ние к природе, поскольку, согласно статистике, 95% лесных пожаров воз-
никает по вине человека.

Тем не менее расслабляться работникам лесных служб нельзя. По-
этому наготове  вся наша техника, люди. Ежедневно мы проводим па-
трулирование территории района, а в жаркие дни следить за обстанов-
кой нам помогает  малая авиация. Пока в лесах нарушителей замечено 
не было. Однако ландшафтные пожары всё же были. Случались они по 
вине несознательных граждан. К примеру, в зелёной зоне райцентра, в 
районе стадиона «Юность», кто-то дважды  совершал поджог. но огонь 
вовремя заметили и вызвали пожарных.

Судя по прогнозу, в выходные будет жарко, люди ринутся к берегам 
водоёмов. Поэтому хочу попросить земляков строго соблюдать правила 
пожарной безопасности, не жечь костры, не бросать непотушенные окур-
ки и пресекать все нарушения со стороны других людей.


